

LA PRENSA

EL DIARIO DE LA TARDE MAS ANTIGUO DE INFORMACION Y DE CULTURA

GERENTE Enrique Fonseca Zúñiga

-- 7a. Av. Este. No. 344 --

ADMINISTRADOR: Rafael Fonseca Calvo

ANO V

SAN JOSE, COSTA RICA, LUNES 25 DE AGOSTO DE 1924

NUM 714

Reunión en la oficina del Regidor Dr. Benjamín Hernández

De mutuo acuerdo dispusieron los regidores celebrar reunión ayer en la clínica del Regidor Hernández.

A tres de tarde llegaron los municipales Dr. Vargas Araya, Granados y Carranza, estando presentes en ese acto el señor Gobernador de la Provincia y el Dr. Hernández. Una hora después, cuando ya habían sido discutidos algunos puntos del plan de organización que se proponen dichos representantes, compareció el Regidor Sáurez.

Sugeridas nuevas ideas para llegar a una solución más acertada a fin de que cesen las causas y motivos que mantienen distanciados a ciertos elementos de la Cámara Municipal, se llegó a la consideración de que es al Regidor Pochet a quien corresponde influir de manera activa porque el Municipio no se desintegre y los asuntos ad-

Anunciese su negocio en "La Prensa".

ministrativos sigan su desenvolvimiento dentro de la más serena comunicación de ideas.

Los regidores reformistas llegaron a esta conclusión: que en todas las esferas se procura hacerle mal ambiente al municipio; y que de continuar esta situación hostil la Corporación pierde su crédito y las consecuencias sobrevienen con grave responsabilidad para el Ayuntamiento y en perjuicio de los inte-

res comunales que está obligado a defender.

Así mismo piensan, que si esta tempestad se desencadena porque la Presidencia Municipal está en manos de Pochet, es éste compañero quien debe estudiar la situación y resolverla con ecuanimidad y alta elevación de miras.

En efecto, si de la resolución del señor Pochet depende que la Municipalidad prosiga su marcha armoniosa y útil,

dicho señor Regidor tiene un lauro más que agregar a los patrióticos empeños de que ha dado prueba con reconocida eficacia en sus funciones municipales.

La reunión terminó cerca de las cinco de la tarde, prometiendo los regidores asistentes hacer firme declaración, mediante acuerdo municipal, de no permitir en lo sucesivo que las cuestiones personales tengan aliento en el recinto de la Cámara, abandonando el salón de sesiones cuando algún regidor dé lugar a estos desagradables incidentes.

Los regidores que han acompañado lealmente al señor Pochet, al finalizar la reunión salieron en su busca a fin de enterarlo de la discusión habida y conocer su opinión, que anticipadamente fue comentada de manera favorable por el concepto que de él tienen formado sus colegas y amigos.

Suscribase a La Prensa

Una opinión de Mr. Hughes sobre el futuro de Europa

Washington.— El Secretario de Estado Charles E. Hughes manifestó la opinión de que el cumplimiento del plan Dawes establecerá "las bases para el restablecimiento económico de Europa" y redundará en beneficio de todos los pueblos.

El Secretario de Estado dijo que las negociaciones de Londres no se hubieran llevado a feliz terminación a no ser por la espléndida cooperación de los gobiernos aliados y Alemania y su deseo sincero por llegar a un acuerdo.

Libros en venta

B. PEREZ GALDOS

DOÑA PERFECTA
EL ABUELO : CELIA EN LOS INFIERNOS, 2 TOMOS
LO PROHIBIDO, 2 TOMOS
EL DOCTOR CENTENO, 2 T.
MISERICORDIA
EL CABALLERO ENCANTADO
LA DE BRINGAS
ELECTRA : EL TACAÑO SALOMÓN, 2 TOMOS
REALIDAD
LA INCÓGNITA

Acontecimiento deportivo de ayer

Triunfo del Herediano - Manolo fué el héroe de la jornada entre los suyos - Detalles del match

La nota descriptiva de los más importantes matchs de esta temporada, ha sido confiada a nuestro inteligente colaborador Arzel, quien nos relata en esta crónica los más importantes detalles de la fiesta deportiva celebrada ayer en la ciudad de las flores, que culminó con el triunfo de la primera división del Club Herediano.

De nuestra parte la iniciamos para decir que ha sido el acontecimiento deportivo más sobresaliente hasta la fecha durante el año.

Los teams que se disputaban el triunfo lo forman elementos que en estos torneos figuran como estrellas de primera magnitud.

Repitiendo la frase de los admiradores de "La Libertad" y del "Herediano", diremos se puede apostar a ambos y con miedo Efectivamente estos dos equipos están muy bien igualados en el juego por su maestría y organización, siendo los contendientes que más público atraen cuando anuncian sus encuentros.

Ahora cedamos el campo a nuestro cronista, pero antes séanos permitido batir palmas en honor a Manolo, el insuperable Manolo, quien fué

entre los suyos el más aplaudido y gallardo héroe de la jornada.

EL MATCH

Con una concurrencia como nunca se ha visto, compuesta de entusiastas josefinos, heredianos y de otras provincias, tuvo lugar ayer el match de Foot Ball señalado por el cuadro de Liga, entre los clubs "Libertad" y "Herediano". Había inmensa ansiedad por el resultado de este juego, que ha sido favorable al Herediano, que con el triunfo de ayer se ha colocado en primera línea, y con mayor probabilidad de asegurarse el campeonato nuevamente.

El juego, en realidad, no tuvo esos momentos de emoción, esas jugadas inteligentes y de estilo puro de otros partidos. Pero esto se debe a que los contendientes trataban ayer de adjudicarse la victoria (los 2 puntos) a toda costa; sin pensar en hacer "flores" de los que tanto gustan al público. Es decir se necesitaba jugar para el Club, no para el público.

Sin embargo, la partida estuvo interesante en algunos momentos.

En el primer tiempo,

Pasa a la 4.ª p. g.

¿Abdicará el Rey de España?

Liverpool.—El corresponsal especial de The Morning Post en Madrid envía un telegrama en el cual dice: "Las noticias obtenidas aquí son de carácter contradictorio, pero información obtenida de fuente semi-oficial confirma los indicios de que es grave la situación en España. Además, de los preparativos para la retirada del General Primo de Rivera y la transformación de la dictadura en un gobierno constitucional, tengo por entendido que la posible abdicación del Rey Alfonso ha sido discutida por el Rey y sus Ministros."

El Cambio

Hoy a las 13 horas

New York..... 400 1/2 o/p
Londres..... 360 1/2
París..... 109 1/2
España..... 268 1/2
Italia..... 89 1/2
Sulza..... 377 1/2
Bélgica..... 101 1/2
Amsterdam 39 1/4 oro am.

NOTAS CORTAS

Activa estuvo ayer la policía recorriendo hoteles, fondas y hosterías a fin de impedir la venta de licores.

También se procuraba decomisar armas prohibidas registrando los ciudadanos a cada momento, lo cual motivó no pocos disgustos y protestas.

A las ocho de la noche del sábado se verificó en la Cooperativa Constructora el sorteo N.º 82.

Fue favorecida la acción N.º 506, perteneciente al señor Raúl Rodríguez F.

Esta noche en el Teatro América tendrá lugar la velada en honor y beneficio de los triunfadores en el baile de resistencia.

Toman parte en esta velada con varios números de canto y baile la señorita Clemencia Méndez, Knudsen Romero y Tenorio; además el tenor nacional señor Manuel Araya y la niña Liliam Beltrán.

Al final del acto se

exhibrán en la pantalla unas caricaturas de los beneficiados.

A la sastrería de don Alejandro Montero se introdujo ayer un individuo de apellido Moscoa, llevándose unos pantalones que tenían a la venta en dicho taller.

Sorprendido éste en el robo, partió en carrera veloz dejando la prenda abandonada en la calle.

Don Trinidad Bustamante fué testigo presencial de este delito que los rateros llaman "rebusca".

Por sospechas fueron conducidos anoche a la Segunda Sección de Policía unos sujetos de apellido Aguilar, Chaves y Bonilla.

Sánchez y García, dos muchachos la mar de alegres y de los que no parten peras con la policía, también visitaron en la madrugada el cuartel por orden de un celoso gendarme que ostenta en

Pasa a la cuarta página

Nota del día

HOMBRES Y NIÑOS

La infancia abandonada

Ayer presenciábamos una riña de niños. Uno rubio y otro triguñito se enredaron a trompadas. Cuando estaban en un 'corp a corp' entró otro en la pelea embistiendo como un torito. Eran ya dos contra uno, y el que luchaba solo, safándose de las manos que lo aprisionaban, retrocedió tres pasos para mejor hacer frente a sus enemigos. Pero éstos continuaban recibiendo fuerzas de refresco; el que había retrocedido para tomar posiciones se sintió atacado por la espalda. Eran tres contra uno. Otros dos terciaron en la pelea, más por sport que por pasión. Caer y se levantaban con rapidez de felloas; es tallaban las bofetadas, sonaban los puñetazos y los contentientes brincaban sobre las aceras o resbalaban en el caño.

Como en una fiesta pueblerina de titiriteros, la gente formó corro. Nadie se preocupaba de separar a los contentientes ni de evitar la pelea. Todos asistían al espectáculo inesperado, con la curiosidad de las riñas de gallos. Ya uno coqueaba, otro se había descalabrado en una caída, otro tenía sangre en las narices. Aquello llevaba trazas de acabar mal. Nos plantamos en medio del 'campo del honor' y con voz de amenaza dimos la orden de jalto el fuego!

Entre aquellos bravos de diez o doce años, ninguno lloraba; se había alguna lagrima era de rabia. Se callaron los insultos y las blasfemias, y señalamos a cada cual un camino distinto para salir del lugar del combate. Al que peleó solo lo arrimamos a la pared: Usted quieto ahí. Pero medió entonces un mocetón de velate años que había presenciado la pelea cruzado de brazos: A ese déjelo; es hermano mío.

¿Cómo? ¿Era hermano suyo y había consentido que lo golpearan entre cuatro? Todo el coro de espectadores crueles reaccionó en un segundo, cayendo sobre aquel grandulón y todo el pintoresco vocabulario de los insultos callejeros apedreó sus oídos. El se limitaba a decir: Que se defienda, que aprenda a defenderse.

Es la teoría de la Ineducación, el abandono de los seres al torbellino de los impulsos inconscientes. Así se tolera que la fuerza ciega cumpla su obra fatalista. El pequeño había peleado muy duro, teniendo al hermano por testigo. Pero el mocetón, con borrosa expresión de analfabeto, era incapaz de comprender qué es ni para qué sirve "la educación de la voluntad".

Ese abandono de los niños, es la torpeza más lamentable de los hombres. Las pasiones son innatas y tan poderosas como los vientos al bergantín. Pretender destruirlos, sería destruir toda la existencia. El salto de nervios que engendra el heroísmo; la afección del corazón que enciende amores eternos; el doloroso escallido de las sienes que al mundo llena de arte; todas las expresiones del ser hecho para la idea y la acción, no pueden suprimirse sin borrar toda la Historia, sin suprimir al ser mismo. Toda la vieja pedagogía y toda la antigua moral han fracasado en el incomprensible empeño de matar las pasiones.

¿Pero hay que abandonar esas pasiones a la dirección fatal de su ciego impulso? ¡Oh! no, eso es peor aún. Es necesario dirigir las pasiones, es preciso encadenarlas. Ese niño impulsivo e indomable, tan orgulloso, tan lleno de amor propio, que peleaba solo contra cuatro ante un público de papanatas, puede ser, según como se le dirija en esta vida, dos cosas muy distintas. Puede en su mano un puñal y será un bandido; poner en su mano una espada y será un héroe.

Además, ha pasado ya la época del músculo forzado. Hoy sólo se necesita pulmón y cerebro. A los hombres no se les juzga por el peso que levantan, sino por el talento que derrochan. Las pesadas tizonas de los conquistadores, se han convertido en espadas, finos como juguetes. Para empujar tenemos la locomotora y para descargar la grúa. Para la guerra tenemos cañones descomunales que se disparan con sólo apretar un resorte.

Los que hayan leído la Prehistoria, recordarán bien aquella época en que los hombres de fuerte quijada, cejas unidas y brazos largos, se perseguían por el bosque con piedras y palos. Era el salvajismo primitivo de las hordas, el reverso de la moderna elegancia.

Hay que enseñar a los niños a odiar la violencia, si no por otras razones, al menos para que no se descomponga el pliegue del pantalón y el lazo de la corbata. Una mancha en el cuello de la camisa, es más desagradable que un insulto. Insultar, todo el mundo sabe. En cambio, ¡cuán pocos saben despreñar un insulto!

BERNARDO MERINO

LAS OLAS
MIGUEL ARMIJO

Hierro para techo Inglés 28 G.—Arroz, sal y mercaderías en general al por mayor a los precios más bajos de Plaza.

APARTADO 228 - TELEFONO 13

El verso

El verso es perla. No han de ser los versos como la rosa centifolia, toda llena de hojas, sino como el jazmín de Malabar, muy cargado de esencias. La hoja debe ser nítida, perfumada, sólida, tersa. Cada vasallo suyo ha de ser un vaso de aromas. El verso, por donde quiera que se quiebre, ha de dar luz, perfume. Han de poderse de la lengua poética, como del árbol todos los retoños entecos, amarillentos o mal nacidos, y no dejar más que los sanos y robustos, con los que menos hojas se alza con más gallardía la rama y pasea en ella con más libertad la brisa, nace mejor el fruto. Pulir es bueno; mas dentro da la mente y antes de sacar el verso al labio. El verso hierve en la mente, como en la cuba del mosto. Mas ni el vino mejora, luego de hecho, por añadirle alcoholes y taquinos, ni se aquilata el verso, luego de nacido, con engañarlo con aditamentos y enderezos. Ha de ser hecho de una pieza y de una sola inspiración, porque no es obra de artesano que trabaja a cordel, sino de hombre en cuyo seno se anidan cóndores que ha de aprovechar el aleteo del cóndor.

JOSÉ MARTÍ



QUÉ MARTIRIO...!

¡Dolor de oído! ¡El peor de los martirios! Y tan difícil y peligroso de curar con aplicaciones externas. El remedio verdaderamente seguro para estos casos es la

CAFIASPIRINA.

Pocos momentos después de tomarla, alivio completo. Resultados igualmente admirables produce tratándose de dolores de cabeza y de muelas; neuralgias; resfriados; malestar causado por las trasnochadas, el exceso de trabajo mental o el abuso de las bebidas alcohólicas, etc. Nunca afecta el corazón.

Inofensiva para los riñones.
Al comprar, fijese en la "Cruz Bayer."



PRECIOS: Sobrecito, 15cts.—Sobre, 25 cts.—Tubo, \$ 2.25.

La mula y el hombre

Una mula pacía libremente en un hermoso prado. Cierto día se le acercó a ella un labrador y le dijo:

—Voy a aparejarte para que labres la tierra. Sembraré melones, y ten seguro que guardaré las cáscaras para tu regalo; son de tan buen alimento como la hierba.

No pienso dejar que me echés encima el yugo—respondió la mula.—Quédate con los melones y con las cáscaras, que a mí no me va mal con la hierba.

No eres razonable—replicó el labrador.—Toda la vida comió tu padre cáscaras de melón; trabajó cada día hasta catorce y diez y seis horas, y vivió tan contento. —Puede que sea verdad lo que me dices; pero no olvides que mi padre era un burro.

Suscríbese a "La Prensa"

OCTAVIO FAYAD

Avisa a su clientela que ha trasladado su negocio en el local del Pasaje del Mercado, contiguo a "La España" de Martínez & Co.

VIDA TEATRAL

El estreno de "Amor que Vence"

La noche del sábado último 23 del presente se estrenó en el Teatro Adela la obra escrita por don Claudio Pérez, titulada "Amor que Vence". Es un delicado agumento de corte francés, llevado a la escena en tres actos, constando de dos cuadros el último de éstos. La escena tiene lugar en París, época actual. En el primer acto operan: Carlos, artista compositor, pretendiente de Virgilia a quien también ama Roberto, un literato de renombre, el expresado Roberto y José Luis, amigo común. Este último fragua una negra intriga contra Carlos con la ayuda de Consuelo, quien hace su presentación en el segundo acto. Carlos marcha a Viena, Roberto aprovecha la ausencia de su amigo e intercepta sus cartas para Virgilia, bella y distinguida, quien hace su entrada triunfal en la sala regia de la casa de Consuelo, en el segundo acto, dondetambién se presenta Amalia, fiel e inseparable amiga de Virgilia. En el acto tercero Virgilia es presa de un fantástico sueño que culmina con una clásica danza oriental de gran interés y valor artístico. Al terminar el primer cuadro de este acto tercero queda concertado el matrimonio de Roberto con Virgilia, quien lo acepta por despecho.

En el segundo cuadro aparecen otra vez Carlos que regresa de Viena y Amalia que luego acude presurosa a impedir la boda de Virgilia con Roberto. Carlos pierde su última esperanza, loco de amor por Virgilia y desesperado, pero prefiere perdonarla y desde su balcón toca su serena con el supremo instante de la boda. Virgilia al oír la sentida melodía, reconoce en aquel violín a su constante y fiel prometido: la convencer las palabras de Amalia, deserta del lado de Roberto, en momentos que se efectúa la boda y se presenta súbitamente, vestida de novia, intrépida y arrogante, y exclama: ¡Carlos, Carlos! éste la epulza y puedan confundidos en prolongado éxtasis de amor, terminando con este emocionante cuadro la bien concebida y fina comedia que describimos a grandes rasgos, dejando para el espectador los detalles, sorpresas y emociones inesperadas que constituyen el alma de la obra.

LAS ALMORRANAS SE CURAN EN 6 A 14 DIAS

Se garantiza que el UNGÜENTO PAZO curará las Almorranas, simples, sangrantes, con picazón ó externas en 6 a 14 días ó se devolverá el dinero. Hecho por la PARIS MEDICINE CO. St. Louis E. U. de A.

Marcó estuvo la noche del estreno de "Amor que Vence" a la altura que colocara su mente y corazón el autor de la obra; mas para ser imparciales debemos declarar que a Yanguas y a León faltó soltura, brío y calor para frasear en las partes emotivas de la obra. Amalia Trejos, Sara Narváez, Mimi Arias, Julia Cordero y María Miranda, interpretaron a conciencia su delicado papel principalmente las tres primeras quienes sobre salieron por la gentileza de su alma, su conformidad en presencia del sacrificio y la entereza de carácter al descubrir las negras mástas de la intriga.

Augusto Quirós estuvo muy aplaudido en su festivo don Antonio. Pero en cambio no nos explicamos por qué el director de orquesta y sus músicos permanecieron en silencio e indiferentes al reclamar Roberto, postrado de hinojos ante Virgilia, lo que debió haber sido una conmovedora melopea.

Para terminar debemos tener una frase cariñosa para la gentil Estrellita quien supo cautivarnos con su Intersantísima danza oriental y en la que lució las magníficas formas de su cuerpo escultural tras las transparencias de su traje de tul. Y para el inspirado autor de "Amor que Vence", el aplauso unánime de los espectadores del Adela, y la súplica muy encarecida de que se interese para que su bella obra se represente muy en breve por segunda vez.

Económicos

Aviso Se alquilan los altos de Botica de don Mariano Jiménez.

Patente Licores del país a base de remate y dinero vuelto doy por patente de licores del país y extranjeros, EMILIO HERRERA, Calle Alfredo Volio Sur.

ELIXIR ANTINERVIOSO

El gran remedio para el que sufre del corazón y de ataques nerviosos.

INYECCION 33

Para gonorreas y purgación, etc. Famoso por su eficacia.

EMBROCACION BLANCA

Lo mejor para el reumatismo

PANALTOL

Cura las toses y en fermedades bronquiales

Farmacia "EL COMETA"

100 v. Oeste Mercado

Depósito y aserradero de Maderas

A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones. Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 334 Teléfono 61

Suscríbese usted a "La Prensa"

LUNES LITERARIO

El Tesoro de Scheherezada

Después que la elocuente princesa hubo salvado su vida con sus historias en aquellas famosas mil y una noches de esplendor y de peligro, las cascadas de oro y de pedrería, de sedas y de perfumes, las adolescentes bellas como lunas, los jardines milagrosos, las ciudades extraordinarias, los animales estupendos, los duendes de la tierra, del agua y del aire, las aventuras que trama el destino para hacer un rey de un gacá, y un asno o un gamo silvestre del gallardo caballero hechizado; todo ese poema absolutamente único, porque agotó los prodigios de la imaginación a los pies del sultán magnífico y celoso, constituyó la herencia de la princesa; la herencia con que la Scheherezada dotó a su pueblo,

hundiendo todos aquellos tesoros en la maravilla divinamente impí de una esmeralda de esperanza. Los que sólo ven en aquellos cuentos el colorido pintoresco, el ingenuo entusiasmo de imaginar, el goce limitado de engendrar quimeras que embellezcan y encanten la vida, tal como el sol no acaba nunca de tallar su pedrería en el agua corriente, ignoran el beneficio inapreciable de esas leyendas en el alma popular. Para los pueblos imaginativos y sociales como aquellos de los arabías, tales narraciones son el consuelo de la vida. Bajo su renovada impresión, que acaba por constituir un estado mental, el más ínfimo labrador despiértase creyendo que en su nuevo día puede ser el día

del destino cuando la reja del arado encajará el anillo de bronce de tal cual lápida, conducente al inagotable tesoro inscripto bajo su nombre por las potencias desconocidas; el último mendigo engañará su hambre soñando con el azar nunca imposible del hada que suele venir; la pobre mujer que pare un hijo, en la miseria y en el dolor, puede imaginar sin exceso—vale decir, con satisfacción positiva—un destino de rey para tan triste criatura. Tanto mejor si el prodigio nos llega. Los días sucedense hasta el fin, constantemente iluminados por la esperanza, tan inmediata como la hora que va a venir, como el próximo minuto; y de este modo el pobre humano consume sus días como quien los camina sobre un magnífico tapiz. ¿Qué importa no llegar? La muerte es la única verdadera llegada.

La vida es bella por la ilusión que la encanta, como el paisaje por el cielo de su horizonte. ¿Acaso nos parece menos hermoso aquel cielo porque no hayamos de alcanzarle jamás? Para los hombres que viven reunidos, todo mal proviene de la desigualdad. La leyenda iguala. ¿Sabe ese potentado si el destino le reserva la más miserable condición en el sello del anillo que un misero pescador saca a la hora de estas del vientre de un pescado, o en la palabra que posee y podría emplear contra él el sabio de un país remoto; o si ese remanido de bacuchas será mañana el rey, o si, todavía, en ese perro hambriento que a su puerta se arrima, está encarnado por la magia un hijo de sultán? ¿Y qué sino la belleza, la gracia, el espíritu, hacen de la esclava una

reina en el corazón generoso y en la casa honrada del verdadero emir? Cuando los hombres creen que la vida es bella, reina en sus corazones la fe. Cuando saben que su lote de felicidad está llegando, minuto por minuto, anima sus almas la esperanza. Cuando se sienten iguales, la caridad es la norma de su conducta. La leyenda es fe, esperanza y caridad. Los hombres duros de corazón que desprecian la leyenda diciendo: es mentira, son indignos de la belleza y la gracia. Querrían que las perlas, los diamantes, las esmeraldas, los rubíes, los topacios de la leyenda existieran realmente. No ven que así, tendrían ya dueño, y serían motivos de orgullo, de envidia, de rencor, de envidia. Mientras en la leyenda son de todos y a todos los mejoran. El hombre verdaderamente

generoso, dicen los poemas, es aquel que, enriquecido por el trabajo o por la suerte, considere un mero depositario de Alah, y con ello, el ejecutor de su infinita munificencia. De este modo es como, llenos de caridad, de esperanza y de fe, alcanzamos a ver el rostro de la verdad en la esmeralda de Scheherezada.

LEOPOLDO LUGONES

Libros en venta

A \$ 5.00 el tomo empastado
QUEVEDO
PÁGINAS ESCOGIDAS
ESCRITOS POLÍTICOS
EDUARDO ZAMACOIS
EL OTRO
UNA VIDA EXTRAORDINARIA
JUAN MARAGALL
ARTÍCULOS, 5 TOMOS
ELOGIOS
SALVADOR RUEDA
POESÍAS

PIEDAD PARA LOS NIÑOS

—Ese nido?
—Ese nido! mira: se oculta entre las ramas;
el céfiro le mece, la luz del sol le dora.....
—Tú sabes que es un nido? Pues es lo que más amas,
lo que en tus goces ríe lo que en tus penas llora.

—¿Es un hogar?
—Sí; un santo asilo de amor puro,
donde las aves juntas hallan calor, sueño.
La selva se estremece, se pone el cielo oscuro....
No importa; Dios, que es grande, cuida de lo pequeño.

El bosque, entre sus frondas cobija estos Palacios
que son en primavera sus más hermosas galas;
el pájaro que libre recorre los espacios
sabe que tiene un hueco donde piegar sus alas.

Un nido es un santuario de paz y amor profundo;
las manos que lo arrancan son manos de malvados;
¿no ves tú que no hay cosa más triste en este mundo
que ver flores marchitas y nidos arrancados?

LUIS G. URBINA

EN EL BARRIO LATINO

Aún no ha muerto Murger. Siempre perdura
el artista fantástico que ansía
eternizar la flor de la poesía
en el viejo jardín de la locara.

Por el *barrio latino* pasa triste
luciendo sus románticas guedejas,
entre las sombras de las calles viejas
de aquel París que apenas si ya existe...

La palidez de su semblante grave
revela la certeza del que sabe
que el triunfo ha iniciado su comienzo,

mientras lleva del brazo una griseta
que tiene los encantos de *Musetta*
y será aspiración del mejor llenzo...

JOSÉ A. BALSEIRO

EN EL BOSQUE DE BOLONIA

Se desborda la inmensa cascada,
bautizando la verde arboleda
y entonan una fresca balada
con lascivos rumores de seda

En el lago triunfa encantada
la inmortal pagana de Leda
mientras canta en la densa enramada
de una alondra la música queda...

Deshojando en el césped las flores
los amantes suspiran de amores
en la hora de los embesos,

y se dicea fragantes rondeles
ofreciéndose líricas mieles
en panales de eróticos besos...

JOSÉ A. BALSEIRO

AUTOMOVILES OAKLAND

Seis cilindros :: Frenos en cuatro ruedas

El modelo 1924 del automóvil OAKLAND trae incorporado en su construcción todas las reformas fundamentales de la industria automovilística moderna.

Su flexible motor de seis cilindros relega al olvido la palanca de las marchas. Su suave andar evoca sensación de perfecto descanso; frenos accionan sobre las cuatro ruedas, protegiendo en todo momento a Usted de fatales accidentes.

Invitamos a Usted a una demostración que daremos gustosos a interesados

OAKLAND

SEIS CILINDROS :: FRENOS EN CUATRO RUEDAS

C. 6500 **EN SU CASA** C. 6500

PORMENORES

Costa Rica Motor Co.

Suscríbese a La Prensa

ECOS DE PROVINCIAS

De Heredia

Como lo habíamos anunciado en este popular diario, el viernes 22 de los corrientes se celebró en la Iglesia parroquial la misa de sepelio en sufragio del alma de la señorita Balbina Benavides R.

La misa se verificó solemnemente con revestidos y magnífica orquesta bajo la dirección del progresista y competente Maestro de Capilla de esta provincia, don Juan Rafael Alfaro Cooper, en el centro de la Iglesia, colocaron los señores don Auto-

no González y don José Montoya, un hermoso catafalco, y en él se exhibía una elegante y artística corona la cual fué bastante admirada, hecha por los mismos señores que colocaron el catafalco, llevando una tarjeta con la leyenda siguiente: Jardinería La Camelia de González y Montoya, Heredia. Al nombrar y llevar el recuerdo de la noble y apreciable finada Balbina Benavides R. no hacemos más que pedirle a Dios que la tenga disfrutando de las dichas inefables del cielo.

CORRESPONSAL

Bonos Nacionales Oro

Para adquirir los fondos destinados a fomentar la CONSTRUCCION URBANA, de acuerdo con la ley N° 65 del 11 de los corrientes, ponemos desde hoy a la venta Bonos Nacionales Oro concediendo un 10 por ciento de descuento sobre su valor nominal. Esos Bonos devengan un interés de 8 por ciento anual.

San José, agosto 19 de 1924.

Banco Internacional de Costa Rica

Obras de Guy de Chantepleure

DE VENTA EN LA
LIRERIA ESPAÑOLA
MARIA V. DE LIVES

Lil de los ojos color del tiempo: 1 tomo en pasta.....	3-50
La pasajera: 1 tomo en pasta.....	3-75
La aventurera de Huguette: 1 tomo pasta.....	3-50
Ruinas en flor: 1 tomo rústica.....	3-25
Almas femeninas: 1 tomo rústica.....	1-25

Todas las semanas recibe esta casa las mejores producciones literarias

LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO N° 211

TELEFONO N° 693

SI ESTE AÑO USTED SE MOJA

es porque así lo quiere. VEA USTED LO QUE OFRECEMOS: paraguas de seda, paraguas de algodón, paraguas de pura seda, para hombres y señoras. UNA ESPECIALIDAD: paraguas de tamaño grande para usarse en el campo. Nuestro surtido de paraguas lo hemos hecho en EUROPA, por ello son buenos. PRECIOS: desde \$ 8.00 hasta \$ 40.00. TENEMOS ALGO ESPECIAL a \$ 13.00 para señora y a \$ 12.00 para hombres.

ROBERTH HERMANOS

Acontecimiento deportivo de ayer

Viene de la primera página

La Libertad marcó un goal contra cero. No hubo dominio de parte de los teams, pero La Libertad jugó mejor, principalmente en cuanto se refiere a la defensa, distinguiéndose Manolo, Goban, Jiménez, Aymerich y Mayid.

Del Herediano estuvieron bien en este tiempo Rosabal, Beto Arguedas, Viquez y Morales.

El segundo tiempo empezó mal para La Libertad, pues pronto el Herediano hizo su primer goal, empatando el juego.

Su ataque (azules) pone en apuros la meta que defendía Manolo valientemente. [negros]. La línea de medios negra da muestras de cansando, lo que aprovechan los azules para avanzar a cada momento. Bernini, extremo izquierda, corre su línea constantemente y tira al centro cuantas veces quiere; Goban, que fue el alma de la defensa en el primer tiempo, aparece ahora algo agotado. Mayid está flojo y solfea. Aymerich hace esfuerzos por despejar, pero las bolas enviadas a los delanteros no son bien lo-

gradas. No tiene el ataque negro la acometividad que siempre lo ha distinguido.

En el equipo azul, ha sido puesto Rosabal en el ataque y con su ejemplo y su energía, alienta a sus compañeros, en tanto que sus defensas le dan bolas repetidas veces.

Cuando faltaban quince minutos para finalizar el juego, Rosabal logra hacer un tiro a boca de jarro, anotándose el segundo goal.

Los inafitados esfuerzos que hace la Libertad, son infructuosos y el juego termina con la victoria del Herediano por 2 tantos contra 1.

Afortunadamente, este partido ha terminado dentro del mayor orden, pues no ha habido el menor disgusto ni entre los jugadores, ni entre el público, de lo que tienen que alegrarse todos los que aman de verdad el Sport.

ARZEL

Busque "La Prensa"

SOLO HAY UN "BROMO QUININA"

ese es el LAXATIVO BROMO QUININA, usado en todo el mundo para curar resfriados en un día. Procuren ver si la firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Ayer zarpó el vapor "Calamare."

Limón 24.—Hoy a las 6 y 30 hs. fondeó el vapor inglés "San Blas", de 2142 toneladas, procedente de Bocas del Toro con 19 hs de mar, tripulantes 50 Capitán Geo H. Grant, y consignado a U. F. C° Carga: Baaanos en tránsito, correpondencia un saco. Pasajeros: Beatrice Mc Laren, Ethel Fisk, Diego Pardo, Enrique Pardo, Cristina Vagillo, Rosalva Vagillo, Clufford Parcels. En cubierta: Manuel Quesada, George Winc, Ho William, Jrosken Wilter, Walter Aread, Octavio García.

Ayer a las 17 y 30 horas zarpó para Nueva York vía Cristobal y Habana el vapor estadounidense "Calamare" de 3047 toneladas y 138 tripulantes, Capitán Harry Spencer, y despachado por la U. F. C° Pasajeros: Arthur R. Mayer, Frederick Goodchild, Evangelino Diazaris, Clayton D. Mell, Gerardo Zúñiga M., James R. Reynolds, Manuel Flores, Zalda de Flores y niño, Patricia Sperman, William Riggs, Julia Riggs y niño, Jhon Nreider, Mary Riggs, Jeremiah G. Hay, Frany H. Min Shall, Jhon Gullfooy De, Mary C. Leet, Charles Fisher, Una Fisher,

En cubierta: David McDonald, Myrth Mc Donald, Eghert Mc Donal, Mabel Campbell, Ernest Sullivan, Alexander Brour, Elisabet Taylor, Felipe Villanova, Jalme Villanova, Lily L. Kennedy, Carlos Ortiz D. Diego A. Rodríguez, Miguel de Castro, María Fonseca. Carga: 48910 racimos de banana, 250 huacales piñas, 127 sacos cacao en grano, 20 tortugas vivas, 19 barriles jugo de piñas, 7 paquetes oro en barras. Para Habana 110 bultos balsa de algodón, Para Londres 3 cajas concha de tortuga. Para Santa Marta 23 bultos maquiularia. Para Cristobal, 2 fardos balsa de algodón. Correspondencia 53 sacos.

A. S. RESS
Capitán de Puerto

Libros en venta

J. OCTAVIO PICON
DULCE Y SABROSA
LA HONRADA
JUANITA TENORIO
MUJERES
SACRAMENTO
LÁZARO: JUAN VULGAR
CUENTOS DE MI TIEMPO
DRAMA DE FAMILIA
LA HIJASTRA DEL AMOR, 2
H CERVANTES
DON QUIJOTE DE LA MANCHA, 2 tomos ilustrados.

Notas Cortas

Viene de la primera

su flamante guerrera la placa 836

Dichos palomos comen tan desorden en hora que solo los gallos tienen derecho a interrumpir con sus dianas el sueño del vecindario, habiéndose opuesto a la autoridad que los requería.

Doce empleados del Cuerpo de Policía de Puntarenas han solicitado la baja con motivo de la disposición última del Ejecutivo, que prohíbe a los funcionarios vender sus sueldos por anticipado.

Los bochinches...

Viene de p. 1ª

Don Eladio Rosabal, en defensa de su hermano que era víctima de otra terrible agresión, tuvo que intervenir de manera enérgica y valiente.

Con gusto consignamos la noticia de que no hay nada grave que temer respecto a las heridas del señor Pacheco ni de los golpes sufridos por los demás.

Parece que algunos miembros de la Banda Militar de esa ciudad tomarán la misma determinación.

Correspondiendo a una fiesta que la Cooperativa dedicó hace unos días a su Tesorero General don Andrés Boza Cano, este culto caballero invitó a una comida a los miembros de la Junta Directiva, que tuvo lugar ayer en la Pensión Italiana. Especialmente fueron invitados también los señores obreros don Julio Padilla y don Ricardo Falcó.

Es bueno que se repita con frecuencia la visita de los inspectores de llaves de cañería, una vez al mes por lo menos, pues son muchos las casas donde se derrama el agua inutilmente, ya por descuido de los vecinos o por el mal estado de los empaques de las válvulas.

Lea "La Prensa"

Gastar en puros extranjeros

cuando por la mitad de su precio puede saborear los exquisitos de

Bernardo A. González

es una solmene tontería

Económico su DINERO

demuestre su buen GUSTO

OFRECEMOS

Un gran surtido de las mejores Capas de Hule llegadas al país. Tamaños grande y pequeño para colegiales

Tomás Fernández

Apartado 614 — Teléfono 198

El fracaso de una canzonetista

El debut de Virgilia Alonso, anunciada como la única en el mundo, fué un fracaso. Acudió a verla muy poco público y algunas personas abandonaron el teatro antes de terminar el espectáculo. El público no se fia ya de la reclame oficial de las empresas, porque todo, bueno y malo, la anuncia con los ojos más estupefandos, dándole a la gente cada chasco que le desconcierta. Y esto redundará en perjuicio del arte y de las Empresas.

Libros en venta

BALTASAR GRACIAN
TRATADOS
V. BLASCO IBANEZ
ORIENTE
CUENTOS VALENCIANOS
R. DE CAMPOAMOR
POESÍAS COMPLETAS, 3 tms.
HERNÁNDEZ
ILIADA, con grabados.
T. JASSO
LA JERUSALÉN LIBERTADA
PLUTARCO
VIDAS PARALELAS, 5 tomos

Colección Inquietud A UN COLÓN EL TOMO

Ensayos sobre moral, Pedro Kropotkin En Siberia. Wladimiro Korolenko La coacción moral, Ricardo Mella Páginas de un descontento, M. Gork Evolución y revolución, Eliseo Reclus La guerra, Octavio Mirbeau

Busque mañana La "Prensa"

La dicha de un hogar

El respetable hogar del joven mecánico don Gregorio Arguedas y su apreciable señora doña Ester Vargas de Arguedas ha sido colmado de íntima alegría. Entre hurras y bendiciones les llegó la semana pasada una preciosa chiquitina que hará las delicias de ese matrimonio feliz. Nuestra felicitaciones a sus amorosos padres y que un risueño porvenir halague siempre la existencia de su encantadora nieta.

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

TRAUBE

Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale